

# Aumentan alertas para viajar a Cuba tras escalada de tensiones con EE.UU.

**CARIBE.** Países europeos y del América han advertido a sus ciudadanos sobre la inestabilidad eléctrica y la escasez de combustible y de medicamentos en la isla. Algunos, abiertamente han instado a "evitar" ese destino.

Efe

**L**a creciente tensión entre Cuba y Estados Unidos, junto con el cerco petrolero impulsado por Washington sobre el país latinoamericano, ha llevado a Gobiernos de América y Europa a emitir advertencias a sus potenciales viajeros, amenazando de manera ineludible a un sector clave de la economía cubana.

Canadá, Estados Unidos y España, entre los mayores mercados turísticos de la isla, han advertido en las últimas semanas sobre la grave coyuntura que vive el país, inmerso en su peor crisis en décadas.

## MÚLTIPLES ALERTAS

En concreto, el Gobierno canadiense avisó a sus ciudadanos a través de su página oficial que la situación actual en Cuba es "impredecible y podría deteriorarse, alterando la disponibilidad de vuelos en poco tiempo".

En ese sentido, el principal emisor de turistas a la isla durante décadas advirtió que "se debe ejercer un alto grado de precaución en Cuba debido al empeoramiento de la escasez de electricidad, combustible y necesidades básicas, incluidos alimentos, agua y medicinas, que también puede afectar a los centros turísticos".

Un mensaje similar fue replicado por el Ministerio de Asuntos Exteriores del Reino Unido a sus viajeros, pero enfatizando en los alcances de los apagones en la isla, asegurando que pueden superar las 24 horas consecutivas y que su impacto puede involucrar negativamente los servicios básicos.



ESTADOS UNIDOS AFIRMA QUE EL RÉGIMEN CUBANO "TIENE LOS DÍAS CONTADOS" POR LA ESCASEZ DE COMBUSTIBLE A CAUSA DEL BLOQUEO.

reando que pueden superar las 24 horas consecutivas y que su impacto puede involucrar negativamente los servicios básicos.

Reino Unido, por su parte, indicó que la falta de combustible puede cancelar o retrasar los planes turísticos sin previo aviso.

Lo propio hicieron las embajadas de Estados Unidos, España y Ucrania, las cuales instaron a reforzar las medi-

das de precaución frente a la creciente fragilidad del sistema eléctrico cubano, en el contexto de la crisis energética y de las últimas acciones de Washington contra la isla.

Mientras la representación española en La Habana advirtió también sobre la grave falta de medicamentos en Cuba y aconsejó a sus ciudadanos llevar un botiquín básico, la embajada de Ucrania pidió evitar viajar a la isla, extremar pre-

cauciones y contactar a la guardia consular ante emergencias.

En el lado sudamericano, en tanto, Argentina recomendó directamente "evitar o posponer viajes turísticos" ante el escenario ya descrito.

## BLOQUEO PETROLERO

Desde que Estados Unidos logró la captura del presidente venezolano Nicolás Maduro el pasado 3 de enero, paralizando posteriormente los envíos de

petróleo de Venezuela a Cuba, el suministro energético de la isla ha experimentado un desplome que recrudece la crisis multisectorial interna.

A eso se suma la presión de Washington, que la semana pasada amenazó con imponer aranceles a los países que continúen suministrando combustible a la isla, como parte de su estrategia para intensificar la presión económica sobre el Gobierno cubano.

## La crisis energética que vive la isla

● Cuba anunció ayer otra jornada de prolongados apagones, que afectó al 59% del territorio durante el horario punta, según la Unión Eléctrica (UNE). Esta crisis energética, agravada desde mediados de 2024, atraviesa uno de sus peores momentos. El presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, confirmó el pasado jueves que desde diciembre el país no recibe petróleo del exterior debido al asedio petrolero de Estados Unidos, acusando la medida como "asfixia energética" hacia la isla.

Además, Estados Unidos ha afirmado que el régimen "tiene los días contados" debido a la escasez de combustible y ha dejado claro que espera que la crisis derive en "un cambio de régimen".

Así, el asedio petrolero, que limita a la isla a producir apenas un tercio de sus necesidades energéticas, amenaza uno de sus principales sectores económicos y complica la generación de divisas. El turismo, por su parte, ya venía debilitado por las sanciones estadounidenses, la pandemia y la crisis económica interna.

Si en 2018 Cuba logró atraer 4,7 millones de turistas, su récord histórico, la isla cerró 2025 con apenas 1,8 millones de visitantes internacionales.